
Protokoll der Sitzung der Seniorenvertretung der Gemeinde 
Rosdorf 

30.08.2023 

Familienzentrum 

 

Beginn: 15:00 Uhr  

Ende: 16:42 Uhr  

Anwesend:  

Herr Moritz, Frau Reutter, Frau Oppermann, Herr Obermeier, Herr Weißke (Vorsitz.)  

Gäste:  

Herr Niemeyer  

Top 1: Begrüßung  

Der Vorsitzende – Herr Weißke – eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und 
dankt allen für ihr Erscheinen. Er richtet einen persönlichen Dank an Herrn 
Obermeier, der die Seniorenvertretung in 15 Jahren als Vorsitzender angeführt hat.  

Top 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit  

Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.  

Top 3: Genehmigung der Tagesordnung  

Die Tagesordnung wird genehmigt.  

Top 4: Berichte aus den Ausschüssen  

Berichte aus den Ausschüssen liegen nicht vor, da im letzten Zeitraum keine 
Sitzungen stattgefunden haben.  

Top 5: Vorbereitung Vortrag mit der Polizei  

Für den für den 20. September 2023 geplanten Vortrag mit der Polizei – 
Hauptkommissar Marko Otte – werden die einzelnen Details besprochen. Als 
Themen sind 1. Enkeltrick, 2. Schockanrufe und 3. WhatsApp Nachrichten geplant. 
Herr Obermeier entwirft das Plakat, welches dann von Herrn Weißke wieder an die 
bekannten Stellen verteilt wird. Die Mitglieder der Seniorenvertretung treffen sich um 
14:00 Uhr im Gemeindezentrum zum Aufbau. Es werden Tische und Stühle 
fächerförmig aufgestellt. Für den Vortagenden werden zwei Tische am Kopf der 
aufgebauten Tische zur Verfügung gestellt. Am rechten Rand des Sales werden 
Tische aufgestellt und dort wird Geschirr und Kaffee, sowie Kuchen bereitgestellt. 
Herr Obermeier bestellt bei der Fa. Ruch Kuchen – ½ Blech Zuckerkuchen und ½ 
Blech Schmand Kuchen und holt selbigen auch für die Veranstaltung ab. Herr 
Weißke kümmert sich um Kaffee, Milch, Zucker. Weiterhin bespricht er mit Herrn 
Aschmann von der Gemeinde die Öffnung des Saales, die Bereitstellung der Technik 
sowie eine Einweisung in die Kaffeemaschine.  

Herr Weißke kümmert sich bei der Gemeinde, dass die Mitglieder des Ausschusses 
einen Zugang zum Ratsinformationssystem Session bekommen. Dort werden alle 
Informationen Einladungen und Protokolle für die einzelnen Ausschüsse hinterlegt. 
Herr Weißke wird dazu die einzelnen Mailadressen der Mitglieder bei der Gemeinde 
hinterlegen.  



Top 6: Weitere Planungen für dieses Jahr  

Frau Oppermann möchte gern ein sogenanntes Repair Kaffee ins Leben rufen. Es 
entsteht eine lebhafte Diskussion über das Für und Wider einer solchen Einrichtung. 
Benötigt werden Personen wie Tischler, Elektriker, die die mitgebrachten defekten 
Gegenstände reparieren können bzw. Hinweise geben können, warum das Gerät 
defekt ist. Weiterhin würde ein Verein bzw. eine Organisation benötigt, welche hinter 
diesem Projekt steht. Im Vorfeld hat Frau Oppermann schon Gespräche mit der 
Nachbarschaftshilfe geführt – hier würde wohl Interesse bestehen. Ein Raum bzw. 
eine Räumlichkeit wird benötigt – hier kommt vielleicht die Holzwerkstatt in Frage -. 
Herr Weißke versucht Klärung mit der Gemeinde herbeizuführen.  

Weiterhin möchte Frau Oppermann die Aktion 3000 Schritte in der Gemeinde 
Rosdorf ins Leben rufen. Nach dem Motto „Rosdorf kommt in Bewegung“ wird Herr 
Weißke mit Herrn Koch vom MTV Rosdorf Gespräche aufnehmen.  

Es wird beschlossen auch in diesem Jahr wieder am „Lebendigen Advent“ 
teilzunehmen. Herr Weißke klärt den Termin mit der Kirche. Favorisiert wird 
Mittwoch, 13. Dezember 2023 im Familienzentrum.  

Es wird die Möglichkeit einer Seniorenausfahrt besprochen, welche es in der 
Vergangenheit immer gab. Frau Oppermann wird dies in der nächsten Sitzung des 
Sport- und Kulturausschusses am 12. September zur Sprache bringen. Sie wird zu 
diesem Termin von Herrn Weißke begleitet und dort als seine Nachfolgerin 
vorgestellt.  

Top 7: Gäste fragen, wünschen und informieren  

Herr Niemeyer berichtet von einer Begebenheit im Rosdorfer Wald. Dieser ist durch 
eine Schranke abgesperrt. Es wurde beobachtet, dass ein Ehepaar mit Rollstuhl 
unter erheblichen Schwierigkeiten an der Schranke vorbeikommen wollte. Er hat 
daraufhin Kontakt mit dem Vorsitzenden der Realgemeinde aufgenommen um die 
Möglichkeit zu erörtern, wie dort Abhilfe geschaffen könne. Die Realgemeinde hat 
daraufhin Kontakt mit der Firma Hesse aufgenommen um eine Verbreiterung des 
Weges im Schrankenbereich herbeizuführen. Herr Niemeyer wird den Ausgang der 
Arbeiten beobachten und weiter berichten.  

Top 8: Verschiedenes  

Keine weiteren Wortmeldungen. Es wird durch Herrn Obermeier ein gemeinsames 
Foto aufgenommen. Dies soll auf die Internetseite der Seniorenvertretung gestellt 
werden. Die nächste öffentliche Sitzung wird am Mittwoch, 25. Oktober 2023 um 
15:00 Uhr stattfinden.  

Protokoll:  

Jürgen Weißke 


